

SSTV-Newsletter

Liebe Subbuteo-Freunde

Auch dieses Jahr war es dem SSTV wieder möglich trotz der kleinen Community mindestens einen SWISS-Cup sowie die Schweizer Meisterschaft zu spielen. Ein weiteres Subbuteo-Highlight war die Weltmeisterschaft, die nach vier Jahren Unterbruch in Rom durchgeführt werden konnte.

John Imbrogiano gewinnt die Schweizermeisterschaft

Der Swiss-Cup in Birsfelden fand auch dieses Jahr mit internationaler Beteiligung statt. Das Teilnehmerfeld bestand aus zehn Spielern aus fünf Ländern. Im Final standen sich Eric Lienhardt (Fr) und Renato Parussini (It) gegenüber. In einer ausgeglichenen Partie behielt Eric mit 2:1 das bessere Ende für sich.

Die Schweizer Subbuteo Meisterschaft fand am 13. November in Reinach AG statt. Sechs aktive Subbuteo-Cracks und ein Gast aus Frankreich, der ausser Konkurrenz antrat, hatten sich für dieses Championat angemeldet. **John Imbrogiano vom Subbuteo-Club subbuteo.ch** erspielte in den sechs Runden 13 Punkte und errang nach 2018 seinen zweiten Meistertitel. Der SSTV gratuliert John zu seinem Erfolg und bedankt sich bei Peter für die tolle Organisation, Maxwell für die freundliche Gastwirtschaft und allen Teilnehmern für den gelungenen Anlass. Die Resultate und Tabellen der beiden Anlässe werden in Kürze auf der Website www.swiss-subbuteo.ch aufgeschaltet.



Vakanz im Vorstand des SSTV

Nach unüberbrückbaren Differenzen betreffend Art der Zusammenarbeit ist Martin Wiesmann aus dem Vorstand von Swiss-Subbuteo zurückgetreten. Der verbleibende Vorstand bedankt sich bei Martin für seine geleisteten Arbeiten. Sein Engagement, besonders für den Wiederaufbau der Verbandsstrukturen, waren sehr wertvoll.

Der Vorstand besteht dadurch nur noch aus zwei Mitgliedern. Laut Statuten sind jedoch mindestens drei Mitglieder notwendig. **Deshalb fragen wir an dieser Stelle nach, ob jemand Interesse hat, diese Vakanz zu übernehmen.**

Bitte meldet euch hierfür bei Roman Bernhardsgrütter president@swiss-subbuteo.ch, oder Peter Erb sports@swiss-subbuteo.ch, danke.

Lizenzierung/Transfers für die neue Saison

Im Januar 2023 muss der SSTV wieder seine Mitglieder und allfällige Clubwechsel an den FISTF melden. Bitte informiert uns über allfällige Änderungen und Wechsel bis am 23. Dezember 2022 auf president@swiss-subbuteo.ch.

Keine Mitgliederbeiträge für's 2022

Da auch 2022 «nur» die Meisterschaft und eine Cup-Runde gespielt wurden, hat sich der Vorstand entschlossen, erneut auf das Einziehen der Mitgliederbeiträge zu verzichten. Die Einnahmen für diese Events bezieht der SSTV aus den Startgeldern der Spieler. Gönnerbeiträge sind natürlich immer gerne willkommen.

26 Nationen an der Subbuteo-Weltmeisterschaft

Nach vierjährigem Unterbruch fanden in **Rom** vom 16. bis 18. September wieder Subbuteo Weltmeisterschaften statt. Der Weltverband FISTF wurde 1992 gegründet und feierte dabei das 30-jährige Jubiläum. **Willi Hofmann** der Hauptinitiator und Mitbegründer der FISTF ist zu diesem Anlass extra nach Rom gereist. Unter dem folgenden Link findet ihr ein ausführliches Interview mit Willi.

[FISTF World Cup - Interview with Willi Hofmann \(SUI\) > FISTF](#)

Am Freitag wurden das Old-Subbuteo Turnier ausgetragen, am Samstag die Einzel-Wettbewerbe und am Sonntag die Team-Events. **Die Schweiz stellte zu diesem Anlass keine Spieler.** Mit ein Grund hierfür ist auch die ungelöste Schiedsrichter-Problematik. So mussten beispielweise Spieler, die in der Gruppenphase ausgeschieden sind, auch Spiele in der 1. Playoff-Runde leiten. Dabei kam es vor, dass unerfahrene Schiedsrichter Partien von Spitzenspielern leiten mussten und dabei völlig überfordert wurden.

Die Spiele selbst waren spannend, in den Playoffs sehr eng und wurden hoch emotional geführt. Am Ende war, wie erwartet, die italienische Delegation am erfolgreichsten. Sie gewann in sieben von elf Kategorien die Weltmeister-Titel.

Positiv zu werten ist sicher die Beteiligung von insgesamt 26 Nationen, was ein neuer Rekord darstellt. Alle Resultate findet ihr unter der neu gestalteten Website

<https://fistf.com/WorldCup/>

Subbuteo-Starterset weiterhin erhältlich

Nach wie vor können wir euch das massgeschneiderte **Subbuteo-Starterset** anbieten. Dieses Set unterscheidet sich stark von den sich im Handel befindlichen «original» Subbuteo-Sets. So sind die Torhüter und Tore aus Metall und die Figuren verfügen über qualitativ gute Sockel. Der Preis für dieses Set beträgt CHF 195.00 (plus Versand). Weitere Informationen und Bestellungen über die eMail-Adresse president@swiss-subbuteo.ch.

Weitere Informationen findet Ihr auf der SSTV-Website www.swiss-subbuteo.ch.

Herzlichen Dank für euer Interesse und eure Unterstützung des SSTV.

Wir wünschen euch allen ein gesundes, glückliches neues Jahr.
Sportliche Grüsse